Septiembre - Diciembre 2018



Movilidad

Gestión de Riesgos

Alianzas

"Humanidad para todos", el proyecto con el que apoyamos a la población migrante

Pág. 11

Conmemoramos el Día Internacional de Reducción del Riesgo

Pág. 06

Cruz Roja Ecuatoriana se une a Pacto Global

Pág. 14







CRÉDITOS

Colaboradores

Red de Comunicadores Cruz Roja Técnicos Nacionales Cruz Roja

Elaborado por:

Gerencia de Comunicación y Relaciones Públicas

Diego Castellanos Vanessa Gómez Carla Guananga Daniel Molina Michelle Vasco



PRINCIPIOS Y VALORES	_ 04
VOLUNTARIADO	_ 05
GESTIÓN DE RIESGOS	- 06
SALUD	07
JUVENTUD	- 08
HEMOCENTRO	_ 10
ALIANZAS - PROYECTOS	_ 11
CRUZ ROJA Y SU ACCIÓN	
A NIVEL MUNDIAL	_ 15
RED TERRITORIAL	_17



PRINCIPIOS FUNDAMENTALES Y VALORES HUMANITARIOS

El Derecho Internacional Humanitario se promociona



Foto: En Ambato se visitó la Escuela de Formación de la Policía Nacional.

Voluntarios de Cruz Roja en El Oro y Tungurahua desarrollaron jornadas de Sensibilización y Promoción del Derecho Internacional Humanitario (DIH). Visitaron a miembros de la Policía Nacional y Fuerzas Armadas para enseñar sobre el Uso Progresivo de la Fuerza.

En Ambato, provincia de Tungurahua, nuestros voluntarios brindaron una charla sobre Derecho Internacional Humanitario a aspirantes de la Escuela de Formación de la Policía Nacional. Los jóvenes también aprendieron sobre la Doctrina Institucional de Cruz Roja Ecuatoriana.

Asimismo, voluntarios de Cruz Roja en El Oro, con apoyo del equipo nacional de Principios y Valores, desarrollaron una jornada provincial de Sensibilización y Promoción del DIH. En total, seis unidades militares de la Armada y de la Comandancia de la Policía Nacional recibieron talleres de DIH con enfoque en uso progresivo de la fuerza.

Difundimos los Derechos Humanos en su Día Internacional

Fn conmemoración del los Derechos Internacional de Humanos, 10 de Diciembre, nuestros voluntarios Pichincha Chimborazo organizaron varias actividades. En las dos provincias se colocaron stands en la Feria de Derechos Humanos (Pichincha) y en la Feria de las Organizaciones Sociales y los Derechos Humanos (Chimborazo). Nuestros voluntarios compartieron con la comunidad y la sensibilizaron en la temática.



Foto: A través de juegos se enseñaron los Derechos Humanos.

VOLUNTARIADO

En todo el país se celebró el Día Internacional de los Voluntarios

Con casas abiertas, sesiones solemnes, campamentos y reconocimientos, nuestros voluntarios conmemoraron su Día Internacional, que se celebra cada 5 de Diciembre. En el país, más de 7.500 jóvenes son el motor de Cruz Roja Ecuatoriana.

Imbabura



Manabí



Pichincha



Santa Elena



Tungurahua



Zona 4



GESTIÓN DE RIESGOS

Cruz Roja apoya a las comunidades afectadas por el sismo en Chillanes

Tras el sismo de magnitud 6,2 del pasado jueves 6 de septiembre, voluntarios de todo el país, especializados en Alojamientos Progresivos, Apoyo Psicosocial, Socorro, Asistencia Humanitaria y facilitadores de Primeros Auxilios Básicos, se movilizaron hacia el cantón Chillanes, en la provincia de Bolívar, para brindar apoyo.



Día Internacional de Reducción del Riesgo







Foto: En Santa Elena visitamos unidades educativas.

En conmemoración del Día Internacional para la Reducción del Riesgo de Desastres, 13 de Octubre, Cruz Roja Ecuatoriana organizó actividades en todo el país. Se realizaron jornadas académicas, exposiciones, simulacros y una feria lúdica enfocadas a la prevención y mitigación en gestión del riesgo. Más de 180 voluntarios de Cruz Roja brindaron información de Reducción de Riesgos a la comunidad. El eslogan de este año fue "Es hora de decidir, resiliencia para todos".



SALUD

"Juntos por tu Salud" en San Miguel de los Bancos



Cruz Roja Pichincha organizó la feria "Juntos por tu Salud". En el evento participaron niños de las Unidades Educativas del recinto Ganaderos Orenses, del cantón San Miguel de los Bancos, provincia de Pichincha. A través de charlas y actividades lúdicas, se sensibilizó a los participantes sobre la importancia de una Cultura de Paz y No Violencia, Salud y Cuidado del Ambiente. Además, se brindaron atenciones odontológicas preventivas. Esta iniciativa cuenta con el apoyo de Corporación GPF (Farmacias Fybeca y SanaSana).

Cruz Roja Ecuatoriana y sus esfuerzos en la Respuesta ante el VIH

Durante años, Cruz Ecuatoriana (CRE) ha desarrollado actividades enfocadas a la respuesta frente a la epidemia del VIH. Entre capacitaciones, Salas ellas, Asesoría en Prueba Voluntaria. Grupos de Apoyo Mutuo (GAM) que están dirigidos a personas con VIH. Estos servicios no tienen ningún costo y la información se maneja con absoluta confidencialidad.



Foto: Vigilia simbólica en memoria de las personas fallecidas por VIH.



JUVENTUD



De izquierda a derecha: Doris González, Gerente de Trade Marketing de Candlecross; Yanira Quintanilla, Representante de la Gobernación de Santo domingo de los Tsáchilas; Galo Puetate, Interventor de Cruz Roja Santo Domingo; Diana Aguavil, Gobernadora Tsáchila; Vannesa Jara, Técnica Especialista en Sexualidad de Cruz Roja Ecuatoriana.

CONMIGO CON CONDÓN En la ciudad de Santo Domingo se presentó la campaña nacional "Conmigo con Condón" que Cruz Roja Ecuatoriana desarrolla cada año, cuyo objetivo es sensibilizar a los jóvenes a través de actividades lúdicas informativas, sobre la importancia de una sexualidad responsable. Se colocaron puestos informativos en todo el país para llegar de manera directa a 10.000 personas. La iniciativa cuenta con el apoyo de la empresa FIVE Condoms.

CONMIGO CON CONDÓN

Imbabura



Guayas



Galápagos



Azuay



Loja



Cañar



HEMOCENTRO

1.700 pintas de sangre captadas en campaña masiva con Radio Canela

Por noveno año consecutivo, Cruz Roja Ecuatoriana con el apoyo de Radio Canela organizó la campaña de Donación Voluntaria de Sangre que logró recolectar 1.700 pintas. En este y anteriores años la ciudadanía ha apoyado masivamente a la campaña; Por ello, el número de donantes de la colecta se ha incrementado en un promedio de 149%.















ALIANZAS – PROYECTOS

Cruz Roja promueve "Humanidad para todos"



Cruz Roja Ecuatoriana desarrolla el proyecto de Movilidad Humana en los puntos fronterizos del norte (Carchi y Sucumbíos) y en la frontera sur (El Oro), donde voluntarios brindan asistencia gratuita a personas migrantes facilitándoles puntos de carga para celulares, restablecimiento del contacto familiar a través de llamadas telefónicas, acceso a internet, primeros auxilios básicos, apoyo psicosocial para niños y adultos y promoción de la higiene.

Asimismo, en las provincias de paso que registran un crecimiento significativo de migrantes (Santo Domingo de los Tsáchilas, Tungurahua, Manabí, Imbabura, Azuay, Guayas y Pichincha), se trabaja en una campaña de sensibilización para minimizar la discriminación a personas migrantes.



Restablecimiento del Contacto entre Familiares



Apovo Psicosocial



Asistencia Humanitaria



Primeros Auxilios Básicos

Cifras corresponden al periodo entre el 15 de junio de 2018 al 07 de enero de 2019.









Inauguramos Unidad Móvil de Telecomunicaciones de alta Tecnología

Con el apoyo del Gobierno de Japón, CRE ha equipado su una Unidad Móvil de Telecomunicaciones. En un escenario de emergencia, esta Unidad Móvil puede restablecer las comunicaciones en las zonas afectadas, permitiendo así que las entidades de socorro se comuniquen y brinden ayuda oportuna y eficaz. El equipo es capaz de funcionar de forma autónoma, sin necesidad de energía eléctrica gracias a sus paneles solares. Además, puede compartir energía con otros equipos en caso de necesitarlo.



De izquierda a derecha: Sra. Victoria Albán Torres, presidenta nacional de Cruz Roja Ecuatoriana (CRE); Sra. Akiko Kobayashi, consejera de la embajada de Japón; Ing. Ximena Mora, secretaria general de CRE y Sr. Anthony Núñez, representante de Cruz Roja Pichincha.

Nos acreditamos en "USAR"

Voluntarios de Cruz Roja Guayas participaron en la Tercera Acreditación USAR (Urban Search and Rescue), 23 rescatistas midieron su capacidad operativa y de respuesta. La acreditación busca estandarizar las normas de respuesta ante eventos peligrosos que pudieran causar colapsos estructurales.



Firmamos un convenio en Manabí



El pasado 18 de diciembre, en la ciudad de Manta, provincia de Manabí, se llevó a cabo la firma del Convenio de Cooperación Interinstitucional con la Secretaría Técnica Plan Toda Una Vida, la Secretaría Nacional de Riesgos y el Sistema ECU 911. El objetivo del acuerdo es fomentar espacios libres de violencia y fortalecer la seguridad en el Conjunto Habitacional María Auxiliadora, cantón Tarqui, en el que viven beneficiarios de la Misión 'Casa para Todos'. De esta forma, Cruz Roja Ecuatoriana reafirma su mandato como auxiliar de los poderes públicos.

USFQ ganó el Concurso Manuel Muñoz Borrero

18 jóvenes de las universidades San Francisco de Quito, de las Américas, Internacional, de los Hemisferios y la Pontificia Universidad Católica de Perú participaron en el Concurso Manuel Muñoz Borrero. A través de ejercicios y simulaciones de casos los reales. concursantes desarrollaron estrategias negociación para casos de crisis y conflictos armados. Los estudiantes de la Universidad San Francisco de Quito (USFQ) fueron los ganadores y representarán a Ecuador en el certamen internacional Jean Pictet que se realizará en Francia en 2019.



Cruz Roja participa en Simulacro Binacional

En el marco del encuentro Presidencial y XI Gabinete Binacional entre Perú y Cruz Roja Ecuatoriana Ecuador, participó en el simulacro ante terremoto organizado en el sector de Aguas Verdes, Huaquillas. En el evento participaron autoridades, técnicos nacionales y voluntarios de nuestra institución. El simulacro es parte del de fortalecimiento proceso Proyecto HIP Cívico - Militar ejecutado por Cruz Roja Ecuatoriana con el financiamiento de Cruz Roja Española.



Cruz Roja Ecuatoriana se une a Pacto Global



De izquierda a derecha: Pablo Macías, Director de GRIN; Sonia Cárdenas, Especialista de medios de vida Cruz Roja, Esteban Rodríguez, Gerente General de GRIN, Johanna Rosales, Gerente general de Vertmonte y Fausto Pérez, Especialista de proyectos Cruz Roja.

Esta vinculación permite nos relacionarnos con empresas agrupaciones de alto prestigio y nos encaminar compromete а acciones de Cruz Roja Ecuatoriana hacia los Objetivos de Desarrollo Sostenible y los 10 principios de Pacto Mundial, los que se aplican en cuatro áreas: derechos humanos, estándares laborales. medio ambiente y anticorrupción.

Contamos con nuestro primer Drone institucional



Nuestro programa de Gestión de Riesgos, a través del proyecto Preparación basada en Pronósticos, realizó la adquisición de un Drone que tiene la capacidad de captar información en tiempo real. El uso del Drone ayudará a los actores en terreno a comprender la magnitud de la situación en caso de que se produjera un evento adverso, como un terremoto, inundación entre otros.

CRUZ ROJA Y SU ACCIÓN A NIVEL MUNDIAL

La Federación Internacional de la Cruz Roja y la Media Luna Roja publica su reporte anual



A través de una página web interactiva, la Federación Internacional de Sociedades de la Cruz Roja y la Media Luna Roja da a conocer los resultados de su labor humanitaria durante 2017. Desastres naturales, migración y cambio climático son parte de los problemas que enfrentan cada día.

Cruz Roja Pichincha recibe dos reconocimientos

Cada año, la Federación Internacional de Sociedades de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja (FICR) organiza un evento virtual donde se reconoce al voluntario y al proyecto destacado de cada Sociedad Nacional. En esta ocasión, ambos reconocimientos han sido otorgados a nuestra Junta Provincial de Pichincha.

Voluntario destacado: Henry Cáceres, voluntario de Cruz Roja Ecuatoriana desde hace 15 años, tiempo en el que ha participado y desarrollado actividades orientadas al desarrollo de las comunidades, enfocadas hacia los jóvenes y la promoción de su participación como agentes de cambio en el país. Ha formado parte de proyectos como Reciclo Coaque, fue el creador del grupo de Artes Escénicas de la Junta Pichincha y fue miembro de la comisión encargada de la gestión e implementación de la Declaratoria Nacional de Voluntariado.





Proyecto destacado: "Amigos de la calle", formado el 2 de mayo del 2018 con el objetivo de brindar un mejor futuro a las personas de la calle. Alrededor de 18 voluntarios realizan cada sábado una salida de campo para brindar alimento, apoyo psicosocial, primeros auxilios básicos cambio de vestimenta a las personas en mayor condición de El vulnerabilidad. recorrido organiza todos los sábados desde las 17h00 hasta las 23h00, en varias zonas de la ciudad de Quito.

NOTICIAS DE LA RED TERRITORIAL

Navidad Cruzrojista

Todos los días nuestros voluntarios cumplen nuestro mandato humanitario y apoyan a las personas más necesitadas. Sin embargo, Navidad es una fecha especial en la que se puede cristalizar todo el trabajo del año.

Galápagos



En Nobol se entregaron 100 canastas navideñas a personas con discapacidad gracias al apoyo de la empresa Zheng Xing.

Manabí



"Por más sonrisas en esta Navidad" se llamó el programa organizado en las comunidades de San Antonio, El Aromo, Piedra Larga y La Travesía.

Pichincha



A través de villancicos y la entrega de pequeños regalos, el proyecto "Amigos de la Calle" compartió un momento de alegría con personas sin hogar en varios puntos de Quito.

Guayas



Con música y bailes, nuestros voluntarios compartieron momentos de alegría con los adultos mayores del asilo Sofía Ratinoff de Guayaquil.

Manabí



La Junta Cantonal de Tosagua realizó un agasajo navideño para 92 niños del programa "Creciendo con Nuestros Niños, Jugando Aprendemos" de las comunidades de Matapalo Adentro, La Vichola, Mutre Adentro y Matapalo Afuera.

Movilidad Humana



Foto: En Rumichaca se organizaron juegos para los más pequeños.



Foto: Punto de atención para migrantes en el Terminal de Santo Domingo.

En las fronteras, en el Centro Binacional de Atención Fronteriza, en Sucumbíos y en el Terminal Terrestre de Santo Domingo nuestros voluntarios realizaron programas navideños para personas migrantes.

Iniciativas

La ayuda llega en Bicicleta

12 voluntarios de Cruz Roja Imbabura conforman la nueva Unidad de Socorros en Bicicleta (USBI). Esta iniciativa busca reducir los tiempos de llegada a sitios de emergencia.



Canes se entrenan en Cruz Roja

Equipos de respuesta de la Unidad Canina de Cruz Roja Ecuatoriana Junta Pichincha y sus canes aprenden técnicas de búsqueda y rescate para actuar adecuadamente en caso de una emergencia.

Galápagos comparte mensajes de salud

Voluntarios de Cruz Roja en Santa Cruz, Galápagos, visitaron a los moradores del sector "El Mirador" para dar a conocer técnicas de acceso al agua segura, manejo de residuos sólidos, el correcto lavado de manos y la importancia de la realización de controles médicos regulares.



Feriados

Organizamos operativos durante los feriados por la Independencia de Guayaquil, Fieles Difuntos e Independencia de Cuenca y Navidad – Fin de Año.

Total de atenciones:

Independencia de Guayaquil 279
Fieles Difuntos e Independencia de Cuenca 1.143
Navidad y Fin de Año 1.012

Loja



Manabí



Azuay



Pichincha



"Esta **Navidad** regala **vida, dona sangre**"

En todo el país se promovieron campañas de donación voluntaria de sangre. Personas caritativas nos ayudaron a salvar vidas en varias provincias del país. Compartimos fotografías de varias provincias.



Bolívar



Loja



Guayas



Zamora



Azuay



Manabí



Cuidado del Ambiente

Promovemos iniciativas para cuidar el ambiente, reciclar y crear comunidades más conscientes sobre su impacto con la naturaleza.

Guayas

Santo Domingo de los Tsáchilas





Azuay

uay Imbabura





El Oro



Utiliza bolsas ecológicas.





Capacitaciones

Brindamos talleres a la comunidad para promover su desarrollo y mejorar su salud y condiciones de vida.

Cotopaxi - Armado de refugios para ganado y cultivos

Esmeraldas - Primeros Auxilios con apoyo del CICR





Imbabura - Asistencia en Laboratorio Clínico

Los Ríos - Primeros Auxilios Básicos





Bolívar - Primeros Auxilios Básicos



Nuevos Voluntarios

Durante todo el año, jóvenes de todo el país se capacitaron para ingresar al voluntariado de Cruz Roja Ecuatoriana. Esos corazones llenos de amor por el prójimo son nuestro motor y orgullo.

¡Bienvenidos a la Familia Cruzrojista!

Bolívar



Imbabura



Azuay



Chimborazo



Eventos

En todo el país, nuestros voluntarios están listos para brindar Primeros Auxilios y Atención Prehospitalaria en emergencias, eventos deportivos y culturales.

Imbabura – Apoyo a Colombia en el MTB Challenger 2018



Carchi - 138 años de provincialización



Esmeraldas – Afectación por oleajes



Imbabura - Fiestas de parroquialización de San Francisco de Sigsipamba



Guayas - Cuidado en el Balneario Artificial de Sauces VI



Galápagos - Clausura de las Escuelas de Iniciación 2018



Imbabura - Traves ía natatoria "RANMAN"



Esmeraldas - Festival artístico en Quinindé



Imbabura - Juegos Deportivos Nacionales de Menores



Talleres

Nuestros voluntarios y personal se capacitan constantemente para brindar apoyo a comunidades en situación de vulnerabilidad.

Santo Domingo – Taller de Evaluación de Daños y Análisis de Necesidades



Perú – Enfermedades No Transmisibles y Envejecimiento Saludable



Quito - Reunión Nacional de Gestión de Riesgos



Quito - Ideation Bootcamp



Guayas - Rescate en estructuras colapsadas



Santo Domingo - Taller Nacional de Control de Epidemias



Principios Fundamentales de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja

Humanidad

El Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja, al que ha dado nacimiento la preocupación de prestar auxilio, sin discriminación, a todos los heridos en el campo de batalla, se esfuerza, bajo su aspecto internacional y nacional en prevenir y aliviar el sufrimiento de los hombres en todas las circunstancias. Tiende a proteger la vida y la salud, así como hacer respetar a la persona humana. Favorece la comprensión mutua, la amistad, la cooperación y una paz duradera entre todos los pueblos.

Imparcialidad

El Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja, no hace ninguna distinción de nacionalidad, raza, religión, condición social ni credo político. Se dedica únicamente a socorrer a los individuos en proporción con los sufrimientos, remediando sus necesidades y dando prioridad a las más urgentes.

Con el fin de conservar la confianza de todos, el Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja se abstiene de tomar parte en las Neutralidad hostilidades, y en todo tiempo, en las controversias de orden político, racial, religioso e ideológico.

El Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja, es independiente. Auxiliares de los poderes públicos en sus actividades Independencia humanitarias y sometidas a las leyes que rigen los países respectivos, las Sociedades Nacionales deben, sin embargo, conservar una autonomía que les permita actuar siempre de acuerdo con los Principios del Movimiento.

Voluntariado

El Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja es un movimiento de socorro voluntario y de carácter desinteresado.

En cada país sólo puede existir una Sociedad de la Cruz Roja o de la Media Unidad Luna Roja, que debe ser accesible a todos y extender su acción humanitaria a la totalidad del territorio.

El Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja, en cuyo Universalidad seno todas las Sociedades tienen los mismos derechos y el deber de ayudarse mutuamente, es universal.





Cruz Roja Ecuatoriana

Contactos:

Antonio Elizalde E4-31 y Av. Gran Colombia Telf.: (593 2) 2956 004 Quito - Ecuador







www.cruzroja.org.ec